

QUE LA TERRE DES ANCÊTRES TE SOIT FAVORABLE ET QUE DIEU T'ACCUEILLE DANS SON ROYAUME, REPOSE EN PAIX !

Par Norbert MWISHABONGO MUKWANGA

Missionnaire d'Afrique (Père Blanc)

« **Deus Amor Est** » « **Dieu est Amour** » telle fut la devise épiscopale de Monseigneur Jérôme NDAY, évêque émérite du diocèse de Kongolo (mon diocèse d'origine).

C'est avec grande douleur et tristesse que j'ai appris Lundi 13 juin 2011 après midi, la nouvelle de la mort à Lubumbashi de Monseigneur Jérôme NDAY, évêque émérite de Kongolo, mon diocèse d'origine.

Apprenant que j'étais candidat Missionnaire d'Afrique, Monseigneur Jérôme NDAY, alors évêque de Kongolo, me disait dans un entretien en 1997, lors de sa visite à Sola, ma paroisse d'origine: « Alors mon fils, c'est toi le candidat Missionnaire d'Afrique ? Je prie que la volonté de Dieu se fasse sur toi. Tu es le capitaine du bateau sur la mer, laisse-toi guider par l'Esprit et ouvre-toi à la volonté du Père, révélée par Jésus son Fils. N'oublie pas que Dieu est Amour 'Deus Amor Est' ».

Lors de son passage à Goma en 1999, j'étais allé le voir à l'évêché de Goma. Je faisais à ce moment-là mon année préparatoire à la philosophie. En philosophie à Bukavu, il était passé trois fois et à chaque fois j'allais le voir. Ma dernière rencontre avec lui était à Katana lors de l'enterrement d'un prêtre de Kongolo décédé et enterré à Katana en 2002. A chaque fois que je le rencontrais, il me disait la même parole en présence des confrères qui m'accompagnaient : « Que la volonté de Dieu se fasse pour toi mon fils. Mets-toi à genoux que je te bénisse... »

Par un ami, j'avais appris sa présence à Lubumbashi alors que j'étais encore à Nairobi finissant ma formation théologique. Je l'avais alors appelé à son téléphone portable pour le saluer et lui annoncer que l'année 2009 était l'année de mon ordination sacerdotale. Tout content de l'appel et de la nouvelle, il m'avait dit : « Ah mon fils, je désire de tout mon cœur t'ordonner prêtre. Mais je ne suis plus évêque de Kongolo, je suis émérite maintenant.» En juin 2009, étant à Lubumbashi, il y était pour célébrer ses 80 ans. Il m'avait invité pour cette célébration. En juillet 2009, quelques jours avant mon ordination sacerdotale à Sola, je suis allé le voir dans sa résidence à Kongolo. Fatigué et un peu malade il m'avait dit : « Mon fils, je dois être à ton ordination. Il me faut t'imposer les mains. Tu seras, peut-être, le seul Missionnaire d'Afrique du diocèse à qui j'imposerai les mains. La seule ordination sacerdotale Missionnaire d'Afrique du diocèse que je verrai peut-être. Mais mon fils, je n'ai pas de moyen de transport. Ma voiture est en panne. » Je lui avais alors assuré la voiture (aller-retour Kongolo-Sola le 08 Août 2009). Je le

vois encore danser à la fête organisée la nuit après mon ordination et je l'entends me dire son retour à Kongolo la nuit même de mon ordination: « Mon fils, regarde tous ces gens danser, je danse, les prêtres tes confrères dansent, les sœurs dansent, etc. ; tout ceci à cause de toi ! Ne sois pas la cause de notre honte. Trouve la joie et le bonheur dans ton ministère sacerdotal. Maintenant, donne-moi ta bénédiction. Je dois rentrer à Kongolo pour y célébrer l'Assomption avec les sœurs ».

Monseigneur Jérôme NDAY, maintenant que tu t'endors dans le sommeil éternel, que la terre des ancêtres te soit favorable. Que Dieu, qui est tout Amour : « Deus Amor Est 'Dieu est Amour' » t'accueille dans son Royaume et t'accorde la paix éternelle. N'oublie pas de prier pour le diocèse que tu as tant aimé et pour lequel tu as été Docteur, Catéchiste et Pasteur (trois rôles clés d'un évêque) pour tant d'années. Intercède aussi pour moi auprès du Père Eternel.

A vous, Monseigneur Oscar NGOY évêque de Kongolo, à vous mes prêtres diocésains (les abbés) du diocèse de Kongolo, à vous religieux / religieuses, laïcs et toute l'Eglise du diocèse de Kongolo, j'adresse ma profonde tristesse, ma sympathie et mes condoléances.

En profonde communion de prière pour le repos de 'la personne' Monseigneur Jérôme NDAY évêque émérite du diocèse de Kongolo,

Père MWISHABONGO MUKWANGA Norbert

Missionnaire d'Afrique (Père Blanc)

En Afrique du Nord, Algérie.